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Lorsque j’ai écrit une préface au dernier et monumental ouvrage d’Eric David sur l’histoire du 
procès de Nuremberg, dans mon esprit, ce ne serait pas le dernier, bien entendu, mais mon 
hommage allait à un esprit toujours en mouvement et qui irait encore actualiser toujours 
l’essentiel… 
 
Dans ce livre-ci, il faisait comparaître l’inhumanité absolue. Par une enquête sur les moindres détails 
d’une épopée du crime crucial puisque, comme on sait, il n’est de « détail » que radicalement 
diabolique… 
 
La disparition de notre auteur me paraît d’autant plus improbable, incongrue, que nous avions 
participé ensemble depuis plus d’un demi-siècle à une aventure intellectuelle et humanitaire 
puisqu’unique en son genre où l’on a vu disparaître récemment d’autres protagonistes comme Jean 
Salmon, Paulette Pierson-Mathy, Paul Smets, de façon parfois aussi inattendue… 
 
Pour ce qui nous concerne, tout au long de ces années, Eric et moi, la vie courante nous a, à 
quelques reprises, séparés, pour un bout de temps… Mais l’occasion se reproduisit toujours 
d’engendrer des retrouvailles où nous n’évoquions pas seulement le droit des gens ou la politique 
internationale mais la littérature, la musique et… jusqu’à certaines équipées sportives… Comme si, 
dans les intervalles, nous avions seulement fait semblant de nous séparer… Et, à chaque fois, nous 
vérifiions que nous avions – sauf exception – conservé une si belle et souvent profonde 
connivence ! 
 
Bref, la « disparition » d’Eric David, je n’y crois pas vraiment, elle me paraît improbable, 
impensable. Pour de bonnes raisons : cette disparition, nous ne l’avons pas vue venir car ce que 
nous apercevons, déjà, c’est sa postérité.  
 
C’est déjà tellement vrai qu’en ce qui me concerne, son nom figure en bonne et insolite place au 
sein d’un livre entrepris il y a un certain temps, déjà, et qui devrait paraître avant longtemps… Je 
regretterai qu’Eric n’aura pas eu l’occasion de le lire d’autant plus que celui-ci lui devra, à mes yeux, 
jusqu’à son existence même !  
 
Si cher Eric, merci pour ce que tu as apporté au Droit…et à nos vies ! 
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